



12:00 AM | Opinión

# REFORMA A LA SALUD, ¿OTRO ABORTO?

Esta reforma es un engaño que el pueblo colombiano está rechazando en las calles con su protesta.

Por: **Francisco Cuello Duarte**



### SUS ÚLTIMAS COLUMNAS:

Vándalos y otros bichos

¿Tapaboca o lápida?

Teoría del riesgo en la contratación pública

Cursa actualmente en el Congreso de la República el famoso proyecto de ley de reforma a la salud, documento que consta de 68 artículos divididos en XII capítulos, que según Vargas Lleras (El Tiempo, 2 de mayo de 2021) "con esta ley se pondrán en marcha el examen único nacional de ingreso y las alianzas público- privadas que, aunque existen hoy, no funcionan y permitirían canalizar importantes ingresos para el sector; también se reglamentan los conglomerados, se depuran las EPS y se establece un tope máximo a sus gastos administrativos y, como si fuera poco, se crea el saneamiento financiero del sistema". Es una expresión poética para una realidad del país muy diferente.

El proyecto en mención cuenta con el apoyo de 90 congresistas de los distintos partidos políticos afines al gobierno, y con un mensaje de urgencia del Presidente de la República, con una pobre redacción de su articulado y una mediocre y confusa exposición de motivos en un lenguaje lleno de artilugios y malabarismos kafkianos, y con un sello neoliberal que permite toda clase de maniobras en detrimento del sector. Es decir, una ley que produce grandes dividendos a los políticos.

Vale aclarar que el sector salud maneja cerca de 40 billones de pesos, todo un baloto, equivalente a dos reformas tributarias y a cuatro veces el robo a **Reficar**. Es una colmena con mucha miel para la próxima campaña electoral.

Sobre el texto del proyecto podemos mencionar aquí las voces de las distintas agremiaciones médicas y del sector salud, la atomillada de las EPS, que las fortalece, no favorece a los hospitales públicos, vulnera el derecho fundamental a la salud, no mejora el acceso a sus servicios ni las condiciones financieras de los hospitales. Además, las actuales Entidades Prestadoras de Salud (EPS) se convertirían en Aseguradoras en Salud y muchos hospitales públicos que no muestren resultados financieros positivos serían liquidados.

El proyecto tiene un alto ingrediente de capital financiero internacional, según los expertos en el tema, todo un esquema privatizador que funciona sobre el modelo de mercado de competencia y utilidad monetaria, muy similar al modelo gringo donde las multinacionales podrán controlar la salud pública, así como están incrustadas en el manejo del agua.

No se requiere entonces de otra ley para este sector. Ya tenemos las Leyes 1122 de 2007, 1438 de 2011 y la 1751 de 2015, entre otras. Sólo se necesita despolitizar a la Supersalud y al mismo **Ministerio** de Salud, y ejercer control sobre estos billonarios recursos. Esto me tiene los ojos aguao, como dice Silvestre Dangond, en su canción "Volví a llorar" del compositor sanjuanero, Amilkar Calderón Cujía.

¿Estos políticos son ciegos y sordos, que no quieren ver la realidad del país? Esta reforma es un engaño que el pueblo colombiano está rechazando en las calles con su protesta. Un aborto que debe archivar.

www.cuelloduarte.com

### TEMAS TRATADOS:

- Columna
- Columna de opinión
- espacios de opinión
- opinión
- reforma a la salud

Compartir:

## Más Columnas de Opinión +

**Hugo Illera Jiménez**  
**El momento de las definiciones**  
 Es posible que, de esta campaña del Junior 2021, podamos escribir una interesante historia sobre los ensayos de Amaranto, las pruebas y los errores hast... [Leer](#)

**Emilio Sardi**  
**Hablando claro**  
 No es fácil vivir en una ciudad sin país. Porque eso es lo que son Cali y el Valle del Cauca. Entregados en rehén a la barbarie por el gobierno de Bogotá, son... [Leer](#)

**Frauky Jiménez Mazo**  
**Guía para dormir en pareja**  
 Para algunas personas dormir con la pareja ha sido por años un continuo malestar. Es por ello que he diseñado una lista de lo que no se debe hacer con la pareja en la cama: Discutir en la alcoba. Si existen situaciones [Leer](#)

**Simón Gaviria**  
**¿Disminución de pobreza?**  
 Nunca he cuestionado un dato del DANE. Eso sí, los directores de la Entidad no deberían editorializar los datos ni defender al gobierno, así tengan la razón, le... [Leer](#)

[Ver más Columnas de Opinión](#)

# LAS MÁS LEÍDAS

<p><b>Malambo</b> - 12:00 AM                  "No somos corruptos, no pagamos por la vacuna": Rafa Pérez</p>	<p><b>Viral</b> - May 10, 2021                  A los 14 años: construyó una cueva en su patio con luz y WIFI</p>	<p><b>Milagros Villamil</b> - May 10, 2021                  3 días tendrán Instituciones de salud para explicar vacunación a Rafa Pérez</p>	<p><b>barrio Los Olivos</b> - May 10, 2021                  Tres barrios de Barranquilla estarán sin energía este martes</p>
<p><b>Vacunas anticovid-19</b> - 12:00 AM                  ¿Quién está detrás de la Clínica Oriental?</p>	<p><b>Paro Nacional</b> - May 10, 2021                  Clínica confirma muerte cerebral de Lucas Villa en Pereira</p>	<p><b>Inflación</b> - May 10, 2021                  Precios de alimentos siguen 'por las nubes' por bloqueos</p>	<p><b>Paro Nacional</b> - 06:10 AM                  Familia confirma muerte de Lucas Villa</p>
<p><b>recomendaciones</b> - May 10, 2021                  Por bloqueo de vías en Soledad, Transmetro suspende dos rutas</p>	<p><b>manifestaciones</b> - May 10, 2021                  Jóvenes adelantan plantones artísticos en dos puntos de Barranquilla</p>	<p><b>Colegios de Barranquilla</b> - 12:00 AM                  Plantón en el colegio Madre Marcelina por nuevo rector</p>	<p><b>alcaldía de valledupar</b> - May 10, 2021                  Toque de queda en Valledupar registró desde este martes a las 8:00 p.m.</p>

## EL HERALDO

EL HERALDO S.A. Prohíbe la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2021

Síguenos en redes:

### PORTADA DEL DÍA

Noticia del día  
 ¿Quién está detrás de la Clínica Oriental?

**SUSCRÍBETE Desde \$800**

+ Portadas pasadas

[Ver portada](#)

### SECCIONES

- |                   |                |
|-------------------|----------------|
| Judicial          | Medio Ambiente |
| Rincón Juniorista | País           |
| Cultura           | Economía       |
| Entretenimiento   | Mundo          |
| Política          | Locales        |
| Deportes          |                |

### REGIÓN CARIBE

- Bolívar
- Cesar
- Cordoba
- La Guajira
- Magdalena
- Sucre

### SOCIEDAD

- |             |                  |
|-------------|------------------|
| Educación   | Turismo          |
| Salud       | Mascotas         |
| Familia     | Mujer e Igualdad |
| Coronavirus | LGBTI            |
| Ciencia     | Migración        |
| Tecnología  |                  |

### NUESTROS PORTALES

- Tienda EL HERALDO
- Revistas EL HERALDO
- Área Caribe
- Aldía.co
- Clasificados
- EL HERALDO Papel Digital

[REGÍSTRATE GRATIS](#)

[Inicia sesión](#)